



# Medieninformation

Greifswald, 6. November 2012

Greifswalder Theologe erhält zwei überregionale Wissenschaftspreise

Der Theologe Dr. Henning Theißen von der Universität Greifswald wird mit dem Oberlin Innovationspreis und mit dem renommierten Hanns-Lilje-Preis ausgezeichnet. Der Nachwuchswissenschaftler arbeitet am Lehrstuhl für Systematische Theologie an der Theologischen Fakultät (Prof. Dr. Heinrich Assel). Der Oberlin Innovationspreis ehrt Henning Theißens Preisschrift zur konfessionellen Adoptionsvermittlung. Mit dem Hanns-Lilje-Preis wird seine wissenschaftliche Arbeit zu den Grundlagen von Kirchengemeinschaft im 19. Jahrhundert ausgezeichnet.

Mit einem Teil seiner Habilitationsforschungen zum theologischen Hintergrund der Union von lutherischem und reformiertem Bekenntnis im 19. Jahrhundert erhält der Privatdozent Dr. Henning Theißen am 17. November den Hanns-Lilje-Preis 2012. Der Preis wird seit 1988 alle zwei Jahre von der Akademie der Wissenschaften zu Göttingen vergeben und möchte die bibelwissenschaftliche und kirchengeschichtliche Theologie fördern. Er ist mit 10.000 € dotiert. Theißens preisgekrönte Studie wird am 16. November 2012 dem Plenum der Göttinger Akademie der Wissenschaften vorgestellt. Am Tag darauf ist die Preisverleihung im Rahmen der Jahresfeier der Akademie.

Als erster Preisträger wird Dr. Henning Theißen außerdem mit dem 2012 erstmals ausgeschriebenen Oberlin Innovationspreis geehrt. Der Preis zeichnet wissenschaftliche Arbeiten aus, die ein modernes Diakonieverständnis in einer sich verändernden Gesellschaft fördern. In seiner Preisschrift untersucht Dr. Theißen die Bedeutung einer Kultur des Geburtsgedächtnisses für die evangelische Adoptionsvermittlung. Was bedeutet das? Praktisch erklärt? Der mit 5.000 Euro dotierte Preis wird am 28. Februar 2013 in Heidelberg überreicht.

Der Oberlin Innovationspreis ist nach dem Sozialreformer Johann Friedrich Oberlin (1740–1826) benannt worden und wird jährlich vom Oberlinhaus Potsdam e.V. vergeben.

Dr. Henning Theißen arbeitet seit 2007 am Greifswalder Lehrstuhl für Systematische Theologie. Er hat 2002 seine Dissertation in Bonn abgeschlossen und wurde 2012 in Greifswald habilitiert.

„Der Hanns-Lilje-Preis ist die renommierteste Auszeichnung für Nachwuchswissenschaftler der Theologie in Deutschland“, so Prof. Dr. Heinrich Assel, Lehrstuhlinhaber für Systematische Theologie an der Universität Greifswald. „Seine Verleihung an Dr. Henning

Theißen zeigt, dass die Greifswalder Theologische Fakultät im ‚Wettbewerb um die besten Köpfe‘ vorne dabei ist!“

Weitere Informationen

[Lehrstuhl für systematische Theologie Greifswald](#)

[Oberlin Innovationspreis](#)



[Hanns-Lilje-Preis](#)

Der Preisträger PD Dr. Henning Theißen (li.) zusammen mit Lehrstuhlinhaber Prof. Dr. Heinrich Assel.

Foto: Jan Meßerschmidt, Universität Greifswald – Für redaktionelle Zwecke dürfen die Bilder unter Angabe der Urheber

kostenfrei verwendet werden. Für kommerzielle Zwecke fragen Sie bitte in der Presse- und Informationsstelle nach:  
Download

#### **Ansprechpartner an der Universität Greifswald**

PD Dr. Henning Theißen

Lehrstuhl für Systematische Theologie

Am Rubenowplatz 2/3

D-17487 Greifswald

Telefon 03834 86-2506

[theissen@uni-greifswald.de](mailto:theissen@uni-greifswald.de)